



48日間で3つのことを！

【始業式講話より(抜粋)】

みなさん あけましておめでとうございます。2017年、平成29年となりました。今年は酉年です。お正月にはどんな目標をたてましたか？今日は、お正月に関わることわざや、酉年にちなんで、鳥に関わることわざを紹介しながら、心がけてほしいこととお話しします。

今は、1年生の代表の2名のお友だちから「字をきれいに書く、友だちと仲良くする。明るくあいさつをする。」「明るく楽しく生活する。無言清掃をする。勉強をしっかりと。交通安全に気をつける。」と3学期の抱負の発表がありました。6年生からは一人一人から、自分が大切にしたい四字熟語の発表がありました。みなさんも自分の立てた目標達成にむけて3学期努力しましょう。

(^o^)さて『一年の計は元旦にあり』ということわざを知っていますか。意味は「何事も最初が大事」、「1年の計画は、早めにしっかりと立てるべき」つまり「最初にきちんとした計画を立てるのが大事だということ」ということです。みなさんも、3学期は、計画を立てて家庭学習をしたり、計画的に時間をつかったりできるように心がけてください。

(^o^)『笑う門には福来たる』意味は、門松はお正月に家の前に飾ります。門とは門松という意味と、家族、一族のことを言うのだそうです。明るくニコニコしているだけで、自然と幸せは訪れるものだ。家族がニコニコしているような家には、自然と幸運が訪れますよということ。3学期は、自分から笑顔、ニコニコ顔を発信して、みんな笑顔になる様に、心がけてください。

(^o^)『立つ鳥 跡を濁さず (飛ぶ鳥 跡を濁さず)』よく卒業生に贈る言葉として使います。意味は、立ち去る者は、見苦しくないようにきれいに始末をしていくことが大事。引き際は美しくあるべきだということ。3学期は、まとめの学期です。しっかりと学習に取り組み、黙ってお掃除をしてよりきれいな校舎となるよう、そして友だちとはよりいっそう仲良しになれるように明るくあいさつしてほしいと思います。ちょっと余談ですが、酉年ということで、「つるは千年 亀は万年」「能ある鷹は爪隠す」「梅に鶯」なんていうことわざもあります。

以上、お正月や酉年にちなんで、3つのお願いをしました。まとめていきます。

- 1 計画的な生活を。無言清掃にしっかりと取り組みましょう。学校、学級、授業のルールを守ってください。清掃には無言というルールがあります。学級には、学級のルールがあります。授業には、5つのルールがあります。チャイム着席、腰骨を伸ばす、あいさつや返事しっかりと、先生や友だちや話をよく聞く、最後まではっきり話す、ルールは特別なものではありません。当たり前のことばかりです。当たり前の方が当たり前でできることが大事です。ルールの守ることが誰もが気持ちよく学級で過ごせることにつながります。
- 2 自分から笑顔の発信を！「優しい心から、優しい言葉が生まれる。美しい言葉が、美しい心を育てる。正しいあいさつができる子は、いつのまにか、人を敬う心が育つ。こうして豊かな心の持ち主になっていく。これらは毛涯草平先生の言葉です。自分からあいさつしてみましょう。そうすると、自分がやさしくなれます。だから友だちともっとも仲良くなれます。
- 3 まとめをしっかりと。一番は学習です。授業のルールを守って、しっかりと授業に取り組んでください。音楽会の時思い出してください。一生懸命だったですね。そうすることで授業が楽しくなるといいなと思います。先生たちも楽しい授業になるようにがんばります。勉強が楽しいと自然と私語もなくなるんですよ。学級がまとまるんですよ。そういうことが2学期お願いした「これからも友だちとずっとずっと仲良くする。」ということにつながります。3学期、以上3つのことをよろしくお願ひします。ちなみに3学期は48日しかありません。今日から実行です。1月行く月、2月逃げる月、3月去る月ですから。

【楽しかったスケート教室 1、2年生 1月13日(金)】

1年生は初めてのスケート教室でした。歩き方や転び方から練習をしましたが、すぐにコツをつかみ、楽しそうに滑っている子どもがたくさんいました。2年生はさすが2回目。すいすいと滑り始めました。体がおぼ

えているのでしょうか。スケート教室では、1・2年生の保護者の皆さまにボランティアとしてたくさん参加していただきました。お忙しい中を大変ありがとうございました。



【最高の天気にも恵まれたスキー教室 3～6年生 1月18日(水)】

前日までの大雪でスキー教室はできるのか…と心配しましたが、当日はまれに見る快晴、気温も高く最高のスキー教室日和となりました。雪質も最高でした。一日のレッスンを終えたときの子どもたちの上達ぶりは、ものすごかったです。

